

Publicité



le matin.ma > art et culture

Chefchaouen

L'Islam en Andalousie

Une rencontre organisée par l'Association «Ad-Daâwa Al Islamia».

Publié le : 03.11.2009 | 14h54

Du 28 au 30 octobre dernier, la ville de Chefchaouen a abrité les travaux du Colloque international «l'existence islamique en Andalousie», organisé par l'Association «Ad-Daâwa Al Islamia» avec la collaboration de la province et la commune urbaine de la ville de Chefchaouen.

En partenariat avec l'UNESCO, cette grande manifestation historique s'est caractérisée par la lettre adressée par le Conseiller de Sa Majesté Le Roi, Abbas El Jirari et la présence d'une importante délégation d'historiens et chercheurs espagnols dirigés par le Recteur de l'Université de Grenade, Francisco Gonzales Lodeiro. L'Egypte, la Tunisie, la Libye et l'Arabie Saoudite ont été aussi représentées à ce grand Forum historique qu'a abrité la ville andalouse de Chefchaouen, et ce, par d'éminents personnalités et chercheurs dans l'histoire arabe.

Par décret royal signé par Philip III en 1609, entre cinq mille et trois mille habitants dits « Moriscos » ont été expulsés de l'Andalousie et transportés, à bord des barques, et jetés dans les différents pays de l'Afrique du Nord à savoir, le Maroc, l'Algérie, la Tunisie, la Libye et la Mauritanie. Le représentant de l'UNESCO a pris la parole pour rappeler les événements d'expulsion des « Moriscos » ne peuvent être considérés comme des séquelles historiques vis-à-vis de ces populations andalouses mais on peut dire tout simplement que c'est une des mémoires de l'histoire dont les séquences se passèrent en 1609.

Il a mis en évidence la présence de l'Islam en Andalousie qui a participé à l'essor du sud de la péninsule ibérique notamment dans des domaines scientifique, culturel et de tous les moyens ayant trait avec la vie quotidienne. Le Recteur de l'Université de Grenade devait, quant à lui, remarquer la continuité du paysage géographique entre le nord et le sud de la Méditerranée et notamment les chaînes de montagnes, la faune et la flore qui forment une biographie partagée entre les deux peuples. Il aborda aussi les séquences néfastes du décret du Roi Philip III qui a expulsé les Andalous d'origine musulmane tout en mettant en exergue le dialogue des civilisations quant au respect mutuel des peuples marocain et espagnol qui n'ont rien à voir avec l'expulsion des « Moriscos ».

Par Abdelaziz M'RABET | LE MATIN

:: Les autres titres



Publicité



L'actualité

- NATION
- MONDE
- RÉGION
- SOCIÉTÉ
- ÉCONOMIE
- SPORT
- ARTS & CULTURE
- ÉDITIONS SPÉCIALES

Supplément du jour

emploi sports
économie

Bourse de Casablanca

MASI 10 765,83 pts -0,19% ↘
MADEX 8 738,15 pts -0,25% ↘

Toutes les actions mäj : 03/11 - 17h53